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交換系（所）名稱：美術與文創學系 

年級：大學部三年級 

學號：T03200008 

姓名：繆雅潔 

原就讀學校名稱/系所： 

         南京曉莊學院 環境藝術設計學系 

交換期間：2015 年 3 月至 2015 年 7 月 

 



 

 

    快樂的日子過得總是太快，時隔一百二十多個日日夜夜，轉眼已

經真的要離開台灣了，這個小島帶給我的，是在心中暖暖的回憶，能

夠溫暖全身的善良美好。來之前對台灣有過千百種幻想，他們是不是

真的像媒體所說的那樣？當你置身在台灣時，你會發現，他們的腳步

沒有南京街頭的那種繁忙，每個人洋溢出的輕鬆與愜意是大陸的人無

法感受的。我從南京來到台灣，發現台灣和南京有很多相似的地方。

這種感覺讓我覺得很親切，仿佛台灣就像我的第二個家。 

    一直就聽說台灣人都很熱情、很樂於助人，事實證明真的是這

樣。到了台灣之後，好像整個人都變得單純了很多，不管是在學校，

還是出去旅遊，如果遇到困難，找人幫忙似乎從來不是一件難事。他

們對你絕對不會有任何戒心，他們會很熱情、很有耐心的幫你解決任

何問題，只要是他們力所能及的。在台灣你也完全可以不必擔心不小

心把手機錢包落在餐廳或是任何公共場所，你可以放心的做完自己的

事情再去取，因為撿到你東西的人會自覺的放在服務台。 這一點讓

我覺得非常好，不像在大陸，如果你的東西丟了，基本上就再也不會

見到它了。 

台灣的人民也是非常有禮貌的，他們上下公車的時候，都會對著司機

打招呼和說謝謝，司機也會主動對你說謝謝和再見。等電梯、公車或

是捷運的時候大家都是非常有秩序的排隊，絕對不會發生插隊、擁擠

的情況。在你買東西的時候甚至是買一杯熱茶，店員都會熱情的對你

說謝謝，不管我們在哪裡，遇到的都是笑臉的迎接和耐心的接待，這

讓初到台灣的我們有一種受寵若驚的感覺，我被這種禮貌深深的打動



了，因為我覺得你對別人禮貌是對別人的尊重，這也會讓被人覺得你

很 nice，而且當你和別人說謝謝的時候別人也會覺得開心，至少我

是這麼覺得的。然後這些事情在回到大陸後就再也不會感受到了，大

陸只有冷漠的服務人員，彼此隔閡的心，不敢幫助別人擔心受牽連的

路人甲乙，都讓我感受到我們和台灣的差距到底有多大。這些種種，

讓我開始有點捨不得離開台灣了。 

不同於大陸高校的上課方式，台灣的老師很少給同學按照課件或者課

本一板一眼的講課，有時候還會帶我們出去校外教學，讓我們親自去

實踐體驗，我覺得這樣可以讓我們更透徹的瞭解課程內容。在華梵大

學，第一節課早上八點十分開始，和大陸差不多。但不同的是中午放

學和下午上課之間的時間間距很短，所有的學生大多沒有午休的習

慣。這裡的老師就像朋友，學生上課可以吃東西，老師還會提醒學生

慢慢吃，有時候老師還會帶一些特產請我們吃，下課可能還會請我們

吃飯聊天，這在大陸幾乎是不可以想像的。在這裡，師生之間的關係

很好，有的同學還會和老師打成一片，老師和學生互動很多，一般上

課一兩天就可以叫出很多學生的名字。老師們上課也很隨意，站講

台，坐桌子，還時不時走到學生中間，與學生交流討論。還有一件讓

我覺得很溫馨的事就是，老師不會直呼你的大名，而是很親切的稱你

的名。 

除了老師，我的同學們、還有舍監阿姨都非常好，我非常喜歡她們。

我記得我剛來這裡一直沒去過夜市，有一天剛好校外教學，下課比較

早，他們就主動帶我去了夜市玩，還帶我去吃各種好吃有有名的小

吃，還和我一起拍照，我那一天真的超級感動、超級開心。當然，除

了帶我出去玩，她們在學習上也是很熱心的幫助我。 



讓我非常驚訝的是，台灣的學校是允許學生帶寵物來上課的，所以有

時候會發現有同學在座位上抱著小狗或拎著小兔子，晚上有很多同學

在學校操場帶寵物散步和聊天，但是儘管如此，我們的校園環境也會

維持的非常好，因為他們都會自覺隨身攜帶垃圾袋，而且還會很自覺

的將垃圾分類，放到該放置的地方，不會弄髒校園。 

每個人都不知道他一生中有多少驚喜在等著他，就像我從來沒想到有

一天我能有機會來台灣生活四個月。我不知道未來的日子裡還有哪些

驚喜在等著我，但我相信在不遠的將來一定有的。我很感謝有這麼一

個機會讓我來到台灣，感受這裡的風土人情，享受這裡的生活。我很

幸運能夠遇見這裡的大家，感謝所有幫助過我的同學和老師們，正是

因為有你們和我一起，所以我的台灣之旅才更完美。 以交換生的名

義赴台求讀，雖無留學之名，卻近乎留學之實。我的求學經歷，我的

困惑和喜怒哀樂，將必然為以後赴台留學者所延續並感受......從此

以後，台灣在我眼裡不再是一個島那麼簡單，因為它承載著我許許多

多的回憶、留戀和夢想。 

    如果要我對這次台灣之行做一個評價的話，我可以用“不虛此

行”這四個字來形容。人生最重要的就是把握當下，好好珍惜驚喜過

後的所得。如果以後還有機會的話，我一定會再回來的！寫到這裡，

真的有點不捨得離開了！感謝各位老師這幾個月的照顧，謝謝你們！

謝謝這雖短暫卻珍貴的四個月，以一份感恩的心態和加倍的努力來對

待你所得到的！最后，我誠挚的邀请大家来南京玩！ 


